

Streifzüge durch das Schanfigg

Das Bergtal Schanfigg lässt sich am besten zu Fuss erkunden, sei es auf dem 52 km-langen Wanderwegnetz des Dörferwegs oder entlang des Schanfigger Höhenwegs. Das Beste daran: beide Wanderwege führen durch reichhaltige Biodiversität zu erlebbaren Kulturangeboten. Willkomma bin ünsch im Schanfigg!

Waltensburger Meisterwerke in der Schanfigger Riviera

Ein idealer Startpunkt für Erkundungstouren ist Lüen. In der 1084 erbauten Kirche St. Zeno befinden sich Wandmalereien des Waltensburger Meisters. Empfehlenswert sind die Kirchenführungen über die Fresken und deren Einbettung in die Geschichte, Kultur und Landschaft Graubündens. Im Anschluss lockt ein Dorfspaziergang entlang der sonnenverbrannten Holzhäuser mit ihren schmucken Gärten. Lüen ist klimatisch derart mild, dass Trauben, Kiwis und Aprikosen gedeihen, weshalb das Dorf im Volksmund auch «Schanfigger Riviera» genannt wird.

Führungen und Workshops im Biogarten Schanfigg

Von Lüen aus erreicht man entlang des Dörferwegs nach nur 1 Stunde das kleine Dörfchen Pagig. Hier bewirtschaften Evie Sprecher und Hanspeter Mohler den Biogarten Schanfigg, der an einem sonnigen Südhang auf 1300 hm gelegen ist. Wer nicht nur schauen und staunen möchte, der nimmt am besten an den Führungen und Workshops teil, etwa zum Thema Bokashi, bei dem man selber mit Hilfe von effektiven Mikroorganismen Dünger herstellen kann.

Vom Langwieser Viadukt über das Kulturhuus Schanfigg bis zum Hofladen Sonnenrüti

Von Pagig aus lässt sich dem Dörferweg nach Fatschél bis nach Langwies folgen – ein Dorf, das vor allem für das 1914 erbaute Langwieser Viadukt bekannt ist. «Z Lengwies» befindet sich das Kulturhuus Schanfigg, wo

man sich zu Veranstaltungen und Ausstellungen trifft. Ein weiteres Highlight ist der Hofladen der Hofmetzgerei Sonnenrüti. Hier stösst man auf Klassiker wie Trockenfleisch, aber auch auf ausgefallene Spezialitäten wie Johannisbeer-Balsamico, selbstgemachte Chilli-Nudeln oder Langwieser Löwenzahnhonig.

Walser Kulturtage im Schanfigg

Zuletzt lässt sich auch dem Schanfigger Höhenweg folgen, auf dem man die Walser Streusiedlungen in Medergen, im Sapün und im Fondei streift. Der Ausflug lohnt sich besonders vom 9. – 13. August 2023. Dann finden nämlich die Walser Kulturtage im Schanfigg statt, mit lebhaften Vorträgen zur Walsergeschichte und allerlei spannenden Walser-Aktivitäten, wie der «Bergheuet» (Heuen), dem Liecht-Hengert oder dem traditionellen Käsen nach Walser Art.

Weitere Informationen unter:

arosa.swiss/schanfigg arosa.swiss/veranstaltungskalender arosa.swiss/walserkulturtage

